

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Cainco prevé efectos económicos para empresas y familias del país** La Cainco, a través de un comunicado institucional, indicó que el sector empresarial está haciendo un enorme sacrificio al parar sus actividades y advierte que el conflicto que vive el país tendrá duras consecuencias económicas para las empresas y las familias bolivianas.
- **Cabildo en San Julián amenaza con toma de empresas agrícolas si no se suspende el paro cívico** San Julián realizó un cabildo la tarde del jueves y determinó la toma de empresas agrícolas si es que el Comité Pro Santa Cruz no levanta el paro cívico indefinido, que hoy inicia su decimoséptimo día. Isidro Patzi, dirigente del grupo que llamó a la concentración, aseguró que se oponen a las medidas impulsadas por los cívicos por considerar que están perjudicando a la población de todo el departamento.
- **Tres empresas son acosadas por información falsa** Avícola Sofía, Toyosa y Farmacias Chávez se pronunciaron para desmentir las versiones que circulan a través de las redes sociales y que las vinculan con el vicepresidente del Estado, Álvaro García Linera, y con el presidente del Comité Cívico pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho.



- **Renuncia “Vice” de Tesoro Público por “razones personales”** El viceministro de Tesoro y Crédito Público, Sergio Cusicanqui, renunció a su cargo el pasado lunes, día que se desembolsó el bono de 3.000 bolivianos a la mayoría de los miembros de la Policía Boliviana.
- **El “cajero” del Gobierno renuncia en pleno conflicto** El ahora exviceministro de Tesoro y Crédito Público entregó el jueves su carta al ministro Luis Arce. El Ministerio de Economía confirmó ayer su alejamiento.
- **Menores Reservas internacionales incidirán en tipo de cambio fijo** La balanza comercial negativa, provocada por las bajas exportaciones, principalmente de gas en 40%, soya en 20% y minerales 10%, tanto en términos de cantidad y precios, significan menos dólares para el país y más egresos de divisas por el aumento de las importaciones, y una reducción de las Reservas Internacionales, situación que no será sostenible en el tiempo, y podría afectar al tipo de cambio en el mediano plazo, opinaron analistas económicos.
- **Alemania expresa su extrañeza por la cancelación unilateral de la empresa mixta para el litio** La República Federal de Alemania a través del Ministerio Federal de Economía expresó su incompreensión por la cancelación unilateral de la empresa conjunta germano-boliviana que se creó para la producción de baterías de litio para la industria automotriz.
- **Gobierno paga los bonos de forma irregular** En un colegio de Quillacollo se anunció ayer por la mañana que hoy se pagaría el bono Juancito Pinto, pese a que las clases en este municipio fueron suspendidos por los conflictos sociales. Por la tarde, se indicaba que se postergaba la actividad.



- **Transporte pesado suspende bloqueo en frontera con Chile y Perú hasta el fin de semana** El sector decidió liberar la frontera para que los conductores puedan realizar el trámite aduanero. En las fronteras con Argentina y Brasil se mantiene el bloqueo
- **Alcaldía de Cercado dejó de recaudar Bs 5 millones por conflictos** Debido a los conflictos sociales, la Alcaldía de Cochabamba ha suspendido sus actividades cinco días y la pérdida económica para el municipio supera los cinco millones de bolivianos.
- **Aseguran abastecimiento, pero desconocen oferta** El viceministro de Comercio Interno, Fernando Peñarrieta, informó que el abastecimiento de los artículos de primera necesidad se desarrolla de manera regular en el país, pero desconoce la oferta que hay en los mercados.
- **Despachos de GLP son cada vez menores** En el cuarto día del resguardo de las entidades estatales, el despacho de las garrafas de gas licuado de petróleo (GLP) desde la distribuidora de YPFB es cada vez menor, debido a que los choferes de los camiones distribuidores deben presentar la factura de pago, documento que solo lo otorga la distrital comercial de Yacimientos que se encuentra cerrada.



- **Evo se atrinchera: "No voy a renunciar, convoco a defender nuestro proceso"** En otra escalada, El presidente Evo Morales afirmó hace instantes en Desaguadero (La Paz) que no renunciará y llamó a los "patriotas" a defender el llamado "proceso de cambio".
- **Gobierno boliviano descarta la renuncia de Morales reclamada por la oposición** Tres muertos, 346 heridos y 220 detenidos han dejado los disturbios en Bolivia por las denuncias de fraude en las elecciones presidenciales del pasado 20 de octubre, según datos de la Defensoría del Pueblo boliviana sobre los diecisiete días de protestas.
- **Evo sobre pedido de renuncia: Es un sueño que nos vayamos del Gobierno** El Presidente lamentó que los sectores movilizados por 15 días en distintos lugares del país, usen la Biblia, recen y griten: "¡Evo cabrón!".
- **Líder cívico cruceño se queda en La Paz; Evo dice que no se va** Luis Fernando Camacho entregará el lunes la carta de renuncia del Mandatario en Palacio de Gobierno.
- **Camacho pide garantías y responsabiliza al Gobierno si algo le sucede** El presidente del Comité Pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, denunció una presunta orden del Gobierno para supuestamente hacerlo "desaparecer", por lo cual pidió garantías, en especial para su equipo, y responsabilizó al Gobierno si algo le sucede.
- **Camacho acusa a Mesa de buscar su propio interés y se aparta del candidato de CC** El líder cívico cruceño reveló que Carlos Mesa le planteó aceptar las condiciones de la OEA pero se negó. También manifestó que lucha por el voto del pueblo y no de un candidato.



- **Mesa envía carta al vicepresidente para que aparte a vocales electorales tras revelaciones de empresa auditora** “Cuando una empresa, contratada por el Tribunal, le dice que todo el proceso es nulo ya no puede haber la más mínima duda de lo que debe hacerse”, señaló el candidato de CC.
- **Cívicos, Conade y Yungas unen fuerzas y buscan “liberar Bolivia”** En medio de tensión y acusaciones entre autoridades gubernamentales y sectores opositores, ayer el movimiento que pide la renuncia del presidente Evo Morales y nuevas elecciones logró fortalecer su estructura en torno al presidente del Comité Cívico Pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho; el Consejo Nacional de la Democracia (Conade); el Comité Cívico Potosinista (Comcipo), y la Asociación Departamental de la Hoja de Coca (Adepcoca) de los Yungas de La Paz, entre otros. El líder cruceño aseguró que no dejará la ciudad sede de gobierno hasta liberar a Bolivia.
- **Diputado Quispe inicia una huelga de hambre “por la democracia”** “Alto a la confrontación”, con ese pedido y ante el contexto de conflicto social en el país, el diputado opositor Rafael Quispe inició una huelga de hambre. Sus principales demandas son: anular las elecciones y la renuncia de los vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE).
- **Chapetón rompe en llanto y repliega a los funcionarios de la Alcaldía de El Alto** La autoridad lamentó los ataques que sufrieron dependencias de la comuna en las últimas horas. Recordó que en febrero de 2016 seis personeros del municipio murieron en la quema de la Alcaldía.



- **Militares niegan haber recibido un bono y estén adiestrando a funcionarios públicos** Efectivos de las Fuerzas Armadas (FFAA) desmintieron que hayan recibido un bono del Gobierno o que hayan dado adiestramiento militar a funcionarios públicos.
- **Potosinos rumbo a La Paz** 350 personas entre hombres y mujeres exigiendo nuevas elecciones y la renuncia del presidente Evo Morales.
- **Tras 14 días de paro, La Paz retoma bloqueos en las calles** Desde muy temprano se instalaron puntos de bloqueo en el centro y la zona sur de la ciudad.
- **Vera advierte con "poner en regla" a Camacho** La advertencia fue realizada después de que el líder cívico dijo que no se irá de La Paz hasta entregar la carta de renuncia de Evo Morales.
- **Cocaleros insinúan cambio en la Policía tras ser gasificados** El alcalde de Villa Tunari, Asterio Romero, dijo que harán "ajustes" en el Comando de la Policía de Cochabamba debido a que, el pasado 29 de octubre, cuando se registraron los enfrentamientos en la Muyurina, los uniformados gasificaron al sector cocalero.
- **Comunarios toman válvulas de la represa de Escalerani y Semapa alista plan de contingencia** Se trata de comunarios que respaldan al presidente Evo Morales. La empresa que distribuye el agua espera que la Policía pueda persuadir para que se levante la medida



- **MAS justifica violencia de oficialistas, pero denuncia ataques opositores** A 16 días del paro contra el presunto fraude electoral, conflicto que a la fecha deja al menos 200 heridos y tres fallecidos, desde el Gobierno se denuncian las “voraces” agresiones que comete la oposición, pero minimiza y evita hablar sobre la violencia que ejercen los movimientos sociales afines al Movimiento Al Socialismo (MAS).
- **Turba causa destrozos en la alcaldía de El Alto y responsabilizan al MAS** Instalaciones de la Alcaldía de El Alto y el centro de convenciones fueron destruidas por una turba que se movilizó la noche del miércoles. El Gobierno municipal denunció que los incitadores fueron miembros del Movimiento Al Socialismo (MAS) y pidió garantías para los funcionarios.
- **Mineros asalariados realizará ampliado para definir su rol en la actual coyuntura** La Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia (FSTMB) a través de su secretario general, Gonzalo Quispe, informó que un ampliado nacional definirá el rol de este sector en la actual coyuntura y el uso de la dinamita.
- **Médicos de Santa Cruz alistan viaje a la sede de Gobierno para apoyar protesta** El presidente del Colegio Médico de Santa Cruz, Henry Montero, informó que la próxima semana un grupo de galenos viajará a la sede de Gobierno para apoyar la lucha de sus similares en defensa de la democracia.
- **Juez de Morochata impone multa a Evo por ofrecer obras a cambio de votos** El diputado de UD, Wilson Santamaría, - uno de los denunciantes- señaló que apelará la decisión del juez



- **La Fiscalía citará a diputada del MAS por muertes en Montero** La diputada electa por el Movimiento Al Socialismo (MAS) Deicy Choque Arnez, sindicada como supuesta autora intelectual de los violentos enfrentamientos ocurridos el 30 de octubre en Montero y que dejaron un saldo de dos personas muertas, será citada a declarar en calidad de testigo por la comisión de fiscales que investiga el caso.
- **Ante la crisis política piden paz y la mediación del Papa** Ante la violencia desatada en el país que derivó en una tercera muerte el miércoles y 90 heridos en Cochabamba, organismos internacionales y la Iglesia católica pidieron por la pacificación y recordaron que el Estado debe garantizar el respeto a la vida de todos los bolivianos. Además, instaron a prevenir la violencia.
- **Moscú llama a no presionar la auditoría de la OEA sobre elecciones en Bolivia** Rusia criticó hoy las presiones de parte de la oposición boliviana a la misión de la Organización de Estados Americanos (OEA) para llevar a cabo una auditoría sobre las recientes elecciones presidenciales, denunciadas como fraudulentas.
- **Empresa auditora de elecciones afirma que el proceso está viciado de nulidad** Álvaro Andrade, responsable de la empresa Ethical Hacking, encargada de realizar la auditoría del proceso electoral en Bolivia, afirmó esta noche que esa institución no puede dar fe de la integridad de los resultados de las Elecciones Generales, realizadas el pasado octubre, debido a que todo el proceso está viciado en nulidad por la cantidad de alteraciones.
- **La USFX ve irregularidades en el 16% de actas electorales** Una investigación a las actas de las elecciones generales del 20 de octubre, realizada por la carrera de Sistemas y Ciencias de la Computación de la Universidad San Francisco Xavier (USFX) de Chuquisaca, concluyó que hubo manipulación de actas y contravención a normas.



- **Bloqueos y bloqueos** Al comenzar este siglo, el dirigente cocalero Evo Morales, en una de sus protestas, llegó a bloquear la carretera Santa Cruz-Cochabamba durante 28 días seguidos. Eran los tiempos de los bloqueos salvajes, criminales, porque paraban las exportaciones legales. Esos bloqueos consistían en clausurar el paso de una carretera, aquella que atraviesa el Chapare, con lo que las exportaciones dirigidas al Pacífico quedaban frenadas y el país estaba perjudicado.
- **Solución de crisis requiere clima de armonía y acuerdos** Cuando se habían alcanzado situaciones en que la unión de todos los bolivianos puede ser efectiva, han surgido los extremos que nadie esperaba; reacciones que no han sido las de facilitar acuerdos y soluciones a un problema que surgió por la presencia de fraudes en las elecciones del domingo 20 de octubre.
- **La abrogación del DS 3.738 es insuficiente** Para el pueblo potosino la abrogación del DS 3.738 es insuficiente. Potosí exige ser socia accionista mayoritaria en todas y cada una de las empresas que exploten recursos mineros metálicos y no metálicos yacientes en el departamento de Potosí y los salares, pero, sobre todo, requiere mayores beneficios.
- **Polémico bono de lealtad a la Policía** El supuesto manejo económico “serio y responsable” del gobierno es siempre mencionado por las autoridades. Supuestamente existe un Presupuesto General del Estado previamente definido.
- **Una solución posible** Este martes, la OEA fallará acerca de si las elecciones del 20-O tuvieron tantas irregularidades que ameriten una segunda vuelta o unos nuevos comicios. Entre los bolivianos, la reputación de la OEA ha sufrido un golpe bajo autoinfligido por su propio Secretario General, al pronunciarse a favor del ridículo concepto del “derecho humano” de Evo Morales a repostularse indefinidamente, pero es un organismo honesto que, por diplomacia, nunca mencionará la palabra “fraude”.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia